

«Се Человек». Художник-иконописец Григорий Николаевич Журавлёв

Список литературы

В библиографический список включены книги, статьи и публикации из периодических изданий и сборников, в основном из фонда Самарской областной универсальной научной библиотеки, а также доступные удаленным пользователям.

Для получения доступа к текстам статей из научной электронной библиотеки eLIBRARY.RU необходимо зарегистрироваться в личном кабинете на сайте СОУНБ <https://libsmr.ru/cabinet/> и получить виртуальный читательский билет.

Издания, отсутствующие в фонде СОУНБ можно заказать через систему межбиблиотечного абонементов (МБА). Контакты отдела МБА: тел. (846)335-67-17; e-mail: mba@libsmr.ru, edd@libsmr.ru.

О жизни и творчестве художника-иконописца Г.Н. Журавлёва

1. **Археологические работы на территории Церкви Святой Троицы с. Утевка в 2021 г.** (поиски места захоронения иконописца Г. Н. Журавлёва) / Д. В. Кормилицын, Е. С. Сафронов, С. А. Громков [и др.] // Археологические открытия в Самарской области 2021 года / ООО «Институт археологии Поволжья»; Самарский областной историко-краеведческий музей им. П. В. Алабина. – Самара : Государственное бюджетное учреждение культуры «Самарский областной историко-краеведческий музей им. П. В. Алабина», 2022. – С. 34–35. – URL: <https://www.elibrary.ru/item.asp?id=50036916>
2. **Бедула, О.** Свет Журавлёвских икон : [150 лет назад родился безрукий и безногий иконописец Г. Журавлёв в с. Утёвка Самар. губернии] / О. Бедула // Аргументы и факты. Самара. – 2008. – Июль (№28). – С.16.
3. **Бедула, О.** Свет Журавлёвских икон : [о худож.-иконописце Григории Журавлёве] / О. Бедула // Союз. – 2008. – № 6. – С. 45–47.
4. **Бедула, О.** Свет Журавлёвских икон : [исполнилось 150 лет со дня рождения самар. иконописца Г. Журавлёва] / О. Бедула // Самарская газета. – 2008. – 16 сент. – С.11.
5. **Безрукий и безногий калека писал иконы зубами** : [об утёвском иконописце Г. Журавлёве] / О. Капралова // Ведомости Самар. губ. – 2000. – 16-22 июня. – С.4.
6. **Бусева-Давыдова, И. Л.** Творчество Г. Н. Журавлева / И. Л. Бусева-Давыдова // Вопреки невозможному. Нерукотворные иконы Григория Журавлева : каталог выставки / Самарский областной историко-краеведческий музей им. П. В. Алабина ; ЦМиАР; ГМИР ; сост.: И. В. Крамарева, Т. Ю. Конякина ; авт. вступ. ст.: И. В. Крамарева, Т. Ю. Конякина, И. Л. Бусева-Давыдова ; науч. ред.: Н. И. Комашко. – Москва, 2020. – С. 24–46. – URL: <https://yadi.sk/d/byEYPKjkUq-AAg>
7. **Говорухина, О. К.** История возникновения и заселения села Утёвка муниципального района Нефтегорский Самарской области / О. К. Говорухина, С. В. Митрофанова // Самарский край в истории России / Министерство культуры Самарской области, Самарский областной историко-краеведческий музей им. П. В. Алабина ; редакционная коллегия: Д. В. Варенов, А. Ф. Кочкина, Д. А. Сташенков (отв. ред.). – Самара, 2022. – Вып. 8 : материалы межрегиональной научной конференции. – С. 226–231. – URL: <https://www.elibrary.ru/item.asp?id=50074667> В статье впервые представлена составленная по архивным источникам родословная художника-иконописца Г.Н. Журавлёва с 1782 года до его рождения в 1860 году.
8. **Гусев, И.** Утёвский самородок : [об иконописце Г. Журавлёве] / И. Гусев // Волжская коммуна. – 2008. – 29 июля. – С. 7.
9. **Девиков, Е.** «...Писана зубами» : [об утёвском иконописце, крестьянине Григории Николаевиче Журавлёве] / Е. Девиков // Алфавит. Газета для любопытных. – 2002. – № 17 (179). Апр. – С. 26–27. – Портр., автограф. Репр. икон.
10. **86.37(2Р-4Сам);К65**

- Жоголев, А.** Иконописец Григорий Журавлёв : [о худож.-иконописце из с. Утёвки Самар. губ. (1858-1916)] / А. Жоголев // Подвижники Самарской земли / Авт.-сост. И. Макаров, А. Жоголев. – Самара : Духов. собеседник: Кредо, 1995. – С. 56–65.
11. **Иванникова, А.** «Писал зубами крестьянин Григорий Журавлёв...» : [о безруком иконописце Григории Журавлёве из с. Утёвка Самарской области] / А. Иванникова // Дилетант. – 2020. – № 54. – С. 72–73.
 12. **Игнашов, А.** Григорий Журавлёв : 1858–1916 : [об иконописце Г. Журавлёве] / А. Игнашов // Самарские судьбы. – 2007. – № 10. – С. 32–45.
 13. **Карасев, В.** Ласточки над колокольной и иконы Журавлёва : [об иконописце Г. Н. Журавлёве] / В. Карасев // Волжская коммуна. – 2016. – 29 июня. – С. 12. – URL: <https://yadi.sk/i/kIzPb8rj4mItLQ>
 14. **Конякина, Т. Ю.** Новые данные к биографии иконописца Г.Н. Журавлёва / Т. Ю. Конякина // Самарский край в истории России / Министерство культуры Самарской области, Самарский областной историко-краеведческий музей им. П. В. Алабина ; редакционная коллегия: Д. В. Варенов, А. Ф. Кочкина, Д. А. Сташенков (отв. ред.). – Самара, 2020. – Вып. 7 : Материалы Межрегиональной научной конференции, [посвященной 195-летию со дня рождения П. В. Алабина]. – С. 313–318. – URL: <https://www.elibrary.ru/item.asp?id=46662726>
В статье представлены результаты научно-исследовательской работы, проведенной автором для разработки концепции музейной экспозиции в селе Утёвка, посвященной 155-летию со дня рождения Г.Н. Журавлёва. Были выявлены документы, уточняющие многие факты биографии иконописца.
 15. **Крамарева, И. В.** И даровал мне дар / И. В. Крамарева, Т. Ю. Конякина // Вопреки невозможному. Нерукотворные иконы Григория Журавлёва : каталог выставки / Самарский областной историко-краеведческий музей им. П. В. Алабина ; ЦМиАР; ГМИР ; сост.: И. В. Крамарева, Т. Ю. Конякина ; авт. вступ. ст.: И. В. Крамарева, Т. Ю. Конякина, И. Л. Бусева-Давыдова ; науч. ред.: Н. И. Комашко. – Москва, 2020. – С. 41–42. – URL: <https://yadi.sk/d/byEYPKjkUq-AAg>
 16. **Куликова, Н.** Живая кисть / Н. Куликова // Волжская коммуна. – 1966. – 19 авг. *О безруком художнике-самоучке из с. Утёвки Г. Журавлёве.*
 17. **Лики нерукотворные** : [о легендар. иконописце из с. Утёвка Самар. обл. Г. Журавлёве] // Аргументы и факты. Самара. – 2002. – №46 (Нояб.). – С.9.
 18. **Лупаев, П.** Самородок из Утёвки : [о худож.-самоучке Г. Н. Журавлёве] / П. Лупаев // Самар. губ. ведомости–150. – 2000. – № 3. Март.
 19. **86.37**
П 68
бл
[Малиновский, А. С.] Журавлёв Григорий Николаевич // Православная энциклопедия / под общ. ред. Патриарха Московского и всея Руси Алексия II. – Москва : Церковно-науч. центр «Православная энцикл.», 2008. – Т. 19: Ефесянам послание – Зверев. – С. 385–387.
 20. **Малиновский, А. С.** История Григория Журавлёва / А. С. Малиновский // Луч [Нефтегорский р-н]. – 2008. – 23 янв. – С. 4.
 21. **Молчанова, Л.** Односельчане считали его святым : [о худож.-иконописце из с. Утёвки Самар. губернии Г.Н. Журавлёве] / Л. Молчанова // Волж. комсомолец сегодня. – 2003. – 5 янв. – С.13.
 22. **Мордовцева, В. О.** Особенности культурной жизни русской провинции (на примере города Самары) / В. О. Мордовцева // Вестник славянских культур. – 2008. – №3-4. – URL: <https://cyberleninka.ru/article/n/osobennosti-kulturnoy-zhizni-russkoy-provintsii-na-primere-goroda-samary>
 23. **Напасников, Я.** Икона нерукотворная : [о безногом и безруком живописце Г. Журавлёве из с. Утёвка Самар. обл. В этом году отмечают его 150-лет. со дня рождения] / Я. Напасников // Самар. изв. – 2002. – 17 окт. – С.3. – Фот.
 24. **Нашли могилу иконописца** // Волжская коммуна. – 2022. – 9 февр. – С. 4.
 25. **Осечкин, В.** Небывалое бывает : [об иконописце Г. Журавлёве из с. Утёвка Нефтегор. р-на] / В. Осечкин // Самар. изв. – 1996. – 29 февр.

26. **Осечкин, В.** Образа нерукотворные : [история судьбы Григория Журавлёва – иконописца из Утёвки] / В. Осечкин // Свежая газета Самара. – 2008. – 24 окт. – С. 5.
27. **Пашинина, М.** Цель оказалась по зубам : [в с. Утёвка Нефтегор. р-на стоит храм, распис. худож. Г. Журавлёвым] / М. Пашинина // Самар. изв. – 2016. – 28 апр. – С. 33.
28. **Самарский Шукшин и «Утёвская Мадонна»** : [О герое кн. самар. автора А. С. Малиновского худож. Г. Журавлёве из с. Утёвка / Ю. Хмельницкий] // Самар. обозрение. – 2001. – 16 июля. – С. 35.
29. **Сурков, В.** Изограф : к 90-летию со дня смерти утёвского иконописца Григория Журавлёва / В. Сурков // Луч [Нефтегор. р-н]. – 2006. – 10 февр. – Фот.
30. **Сухинина, Н. В.** В своем Отечестве пророк : [о безномом и безруком иконописце Г. Журавлёве, уроженце с. Утёвка] / Н. Сухинина // Семья. – 2000. – № 31. – С. 19.
31. **Кр 26.890;К19**
С 17
кр; кро
Утёвский иконописец Григорий Журавлёв (1858–1916 гг.) // Самарская область : хрестоматия по географии / Самар. обл. ин-т повышения квалификации и переподгот. работников образования ; В. В. Воронин [и др.] ; под ред. И. А. Носкова. – Самара : [СИПКРО], 2008. – С. 156–158.
32. **86.37(2Р-4Сам);К96**
Х 69
кро; аб; кр
Утёвский иконописец Григорий Журавлёв // Хожение по самарским святыням / Авт.-сост. А. Жоголев и др. – Самара : Благовест: Самар. Дом печати, 1994. – С. 35–40.
33. **Федоров М.** Вековая находка / М. Федоров, А. Кнор // Луч [Нефтегорский р-н]. – 2022. – 2 дек. – С. 7. *Больше ста лет место захоронения безрукого иконописца Григория Журавлёва описывали только по воспоминаниям современников. Но специалисты ГБУК «Наследие» несколько месяцев проводили археологические раскопки и нашли настоящую могилу Журавлёва.*
34. **Церковь в селе Утёвка расписал безрукий художник** : [Григорий Журавлёв сам сделал ее чертеж и руководил строит. работами] / подгот. Т.Пуш // Комсом. правда. – 2006. – 19 сент. – С. 15.
35. **Чибикина, И. Ю.** «Образ Георгия Победоносца» – один из ярких памятников наследия Григория Журавлева / И. Ю. Чибикина // Двадцать пятые Иоанновские чтения памяти Высокопреосвященнейшего Иоанна, митрополита Санкт-Петербургского и Ладожского (9 октября 2020 г.) : сб. материалов науч. конф. / сост. О. И. Радченко, Д. И. Овчинников. – Самара : ООО «Науч.-техн. центр», 2020. – С. 51–55. – URL: <https://www.elibrary.ru/item.asp?id=44475949>
36. **Чибикина, И. Ю.** Формирование авторского стиля Г. Н. Журавлёва в работе над иконой «Образ святого великомученика Георгия Победоносца» / И. Ю. Чибикина // Сфера культуры. – 2022. – №1 (7). – С. 39–48. – URL: <https://cyberleninka.ru/article/n/formirovanie-avtorskogo-stilya-g-n-zhuravlyova-v-rabote-nad-ikonoy-obraz-svyatogo-velikomuchenika-georgiya-pobedonostsa>
37. **Чиркова, Н. В.** Духовный подвиг художника-иконописца Г. Н. Журавлёва: любовь к Богу и Отечеству / Н. В. Чиркова // Образ Родины: содержание, формирование, актуализация : Материалы III Международной научной конференции, Москва, 19 апреля 2019 года. – Москва: Учреждение высшего образования «Московский художественно-промышленный институт», 2019. – С. 485–489. – URL: <https://www.elibrary.ru/item.asp?id=38540120>
38. **Эскина, Н.** Мира сельского творцы : [о худож.-иконописце Григории Журавлёве из с. Утёвка] / Н. Эскина // Волжская коммуна. – 2007. – 14 авг. – С. 3.

Посвящения Г. Журавлёву. Память о художнике-иконописце

39. **Бердникова, А.** По следам Журавлёвских икон : [о проекте «Се человек!» в Нефтегор. р-не] / А. Бердникова // Луч [Нефтегор. р-н]. 2004. – 24 сент. – С. 3.

40. **Останкова, Г.А.** Вера горами двигает : [Сценарий вечера, посвящ. худож.-иконописцу из с. Утёвка Самар. обл. Г. Журавлёву] / Г. А. Останкова, Т. В. Шацких // С любовью о доме. – Самара, 2002. – С.47–55.
41. **По следам журавлёвских икон** : [интернет-публикация]. – Нефтегорск, [Б. г.] – URL: [«https://www.calameo.com/read/00468548562d129ce4e60](https://www.calameo.com/read/00468548562d129ce4e60)
42. **[Памятник иконописцу Григорию Журавлёву]** : [об открытии памятника в селе Утёвка Нефтегорского района] // Свежая газета. Культура. – 2019. – № 17. – С. 13. – URL: <https://disk.yandex.ru/i/EluxxXQ9qI7A7A>

Произведения об иконописце Г.Н. Журавлёве. Рецензии на книги

«Дар над бездной отчаяния»: роман

43. **K82;Кр Р2**

Ж 68

кр; аб

Жигалов, С. А. Дар над бездной отчаяния : роман / С. А. Жигалов. – [Самара] : Русское эхо, 2008. – 346, [1] с.

Информация о романе, рецензии

44. **«На нем явились дела Божии»** : В Самаре издан роман, посвященный судьбе безрукого и безногого иконописца Григория Журавлёва [интервью с автором романа самар. писателем Сергеем Жигаловым о написании книги] / Записала О.Круглова // Благовест. – 2009. – № 5 (Март). – С.7.
45. **Карасев, В.** «Дар над бездной отчаяния» : [самар. писатель Сергей Жигалов написал роман об утёв. худож.-иконописце Григории Журавлёве] / В. Карасев // Волжская коммуна. – 2008. – 29 июля. – С.7.
46. **С ангелом на плече** : [интервью с самар. писателем Сергеем Жигаловым о его работе над кн. «Дар над бездной отчаяния» об утёв. иконописце Г. Журавлёве] / В. Карасев // Волжская коммуна. – 2008. – 26 нояб. – С.7.

На пепелище: документальная повесть

47. **Малиновский, А.** На пепелище : документальная повесть [о Г.Журавлёве – худож.-иконописце из с. Утёвка Бузулук. уезда Самар. губ.] / А. Малиновский // Бурлак. – 1993. – № 9–10. – С. 5–9; № 11–12. – С. 4–8; № 13–14. – С. 10–15; № 19–20. – С. 10–13.

48. **82**

М 19

аб; кр

Малиновский, А. С. На пепелище : документальная повесть // Малиновский, А. С. Разговор с сыном: рассказы. – Самара: INDEX: АртМакет, 1992. – 92, (1) с.

49. **P2(C148);K82**

М 19

аб; кр

Малиновский, А. С. На пепелище : документальная повесть // Малиновский, А. С. Черный ящик. Повесть. Рассказы. – Самара : Самар. отд-ние Лит. Фонда России, 1996. – 222,[1]с.

«Радостная встреча» : документальная повесть

50. **85.103(2Р-4Сам);К73**

М 19

кро; аб; кр

Малиновский, А. С. Радостная встреча : Док. повесть об Утёвском худож.-иконописце Григории Журавлёве / А. С. Малиновский. – Самара : Самар. отд-ние Лит. Фонда России, 1997. – 46,(1) с. : ил.

51. **K82**

М 19

кр

Малиновский, А. С. Радостная встреча : [сборник] / А. С. Малиновский. – М. : Палей-Мишин, 2001. – 370, [2] с., [2] л. ил. : ил. – (Золотая серия «Отчизна – даль без края»).

52. **K82**
М 19
кр
Малиновский, А. С. Радостная встреча : документальная повесть : [о художнике-иконописце Г. Журавлёве] / А. С. Малиновский. – [2-е изд., доп.]. – [Самара] : Самарское отделение Литфонда, 2004. – 47 с.
53. **Кр Р2;K82**
М 19
кр; аб; иск_абн
Малиновский, А. С. Радостная встреча : док. повесть : [о худож.-иконописце Г. Журавлёве] / А. С. Малиновский. – [4-е изд., доп.]. – Самара : Самар. отд-ние Лит. Фонда России, 2007. – 93, [1] с., [8] л. ил., факс.
54. **Кр Р2;K82**
М 19
кро; кр
Малиновский, А. С. Радостная встреча : документальная повесть : [о художнике-иконописце Г. Журавлёве] / Малиновский Александр Станиславович. – [5-е изд., доп.]. – Самара : Самарское отделение Литфонда России, 2013. – 121, [2] с., [8] л. ил., цв. ил., факс.
55. **K82**
М 19
кр
Малиновский, А. С. Радостная встреча = Joyous encounter : документальная повесть / Малиновский Александр Станиславович. – 6-е изд., доп. – Самара : Русское эхо, 2018. – 206, [2] с., [8] л. ил., портр., факс., цв. ил.
56. **Кр Р2;K82**
М 19
кро; кр; аб
Малиновский, А. С. (1944–2017). Радостная встреча : документальная повесть : [о художнике-иконописце Журавлёве Г.] / Малиновский Александр Станиславович ; составители: Малиновская Л. П., Молько А. В. ; предисловие Громова А. – 7-е изд., доп. – Самара : [Слово] ; Москва : Российский писатель, 2021. – 151 с., [9] л. цв. ил., цв. портр., факс. – URL:
https://mcentr.samgtu.ru/uploads/redactor/%D0%A0%D0%B0%D0%B4%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%BD%D0%B0%D1%8F%20%D0%B2%D1%81%D1%82%D1%80%D0%B5%D1%87%D0%B0_%D0%B8%D1%82%D0%BE%D0%B3_.pdf

Информация о документальной повести, рецензии

57. **Игнашов, А.** И вновь – «Радостная встреча»: о повести Александра Малиновского / А. Игнашов // Рос. писатель. – 2007. – № 17–18. – С. – 165–266.
58. **Карасев В.** И снова «Радостная встреча» : [о шестом издании книги А. С. Малиновского об иконописце Г. Журавлёве] / В. Карасев // Волжская коммуна. – 2018. – 13 сент. – С. 6. – URL: <https://yadi.sk/i/ARct0xNvahLY6w>
59. **Новая встреча с утёвским иконописцем** : [о пятом, дополненном издании книги А. С. Малиновского «Радостная встреча»] // Волжская коммуна. – 2013. – 23 мая. – С. 7. – URL: <https://yadi.sk/i/bukkUXNxr2WXaA>
60. **Переяслова, М.** Писал, зажав кисть зубами : [рец. на изд.: Малиновский А. Радостная встреча : Докум. повесть. – Самара : Самар. отд-ние Лит. фонда России, 1997] / М. Переяслова // Лит. Россия. – 1997. – № 44. – С. 10.

Художник: поэма

61. **Малиновский, А. С.** Художник : [стихи о худож. Г. Журавлёве] / А. С. Малиновский // Бурлак. – 1993. – № 17–18. – С.9–10.
62. **Малиновский, А. С.** Художник: [поэма в сокращённом варианте] // Ленинский луч [Нефтегорский р-н]. – 1988. – 6 сент. – С. 2. 14.

Творческое наследие иконописца в музеях и частных собраниях. Выставки, экспозиции

63. **Арутюнов А.** Из Утёвки в столичные музеи : [работы иконописца Григория Журавлёва покажут в Москве и Санкт-Петербурге. В 2021 году планируется реализовать проект «И даровал мне дар», посвященный жизни и творчеству утёвского иконописца] / А. Арутюнов // Волжская коммуна. – 2020. – 15 июля. – С.12. – URL: <https://yadi.sk/i/7NQEiPmm6mUGKw>
64. **Белова, Н.** Сказки и были Нефтегорской земли / Н. Белова // Волжская коммуна. – 2016. – 2 сент. – С. 21. – URL: <https://yadi.sk/i/HWRhNuekHDijWA> *О Нефтегорском городском детском музее, в экспозиции которого есть зал памяти художника Г. Журавлёва с портретом А. С. Малиновского.*
65. **Вопреки невозможному.** Нерукотворные иконы Григория Журавлева : каталог выставки / Самарский областной историко-краеведческий музей им. П. В. Алабина ; ЦМиАР; ГМИР ; сост.: И. В. Крамарева, Т. Ю. Конякина ; авт. вступ. ст.: И. В. Крамарева, Т. Ю. Конякина, И. Л. Бусева-Давыдова ; науч. ред.: Н. И. Комашко. – Москва, 2020. – 144 с.: ил. – URL: <https://yadi.sk/d/byEYPKjkUq-AAg>
66. **Гаврилов, А.** Нерукотворное искусство : [о выставке «Вопреки невозможному. Нерукотворные иконы Григория Журавлёва» в Центральном музее древнерусской культуры и искусства им. А. Рублева] / А. Гаврилов // Волжская коммуна. – 2021. – 7 апр. – С. 1, 12. – URL: <https://yadi.sk/i/JCSvXd4X82N5Ag>
67. **Гриднева, Т.** Вопреки невозможному : Нерукотворные иконы Григория Журавлёва: [о выставке работ иконописца Г. Журавлёва в Самарском историко-краеведческом музее им. П. В. Алабина] / Т. Гриднева // Самарская газета. – 2021. – 21 авг. – С. 9. – URL: https://sgpress.ru/wp-content/uploads/2021/08/176_21082021.pdf
68. **Дектярева, Н.** Нерукотворный образ : [в Сызран. краевед. музее хранится икона кисти знаменитого иконописца Григория Журавлёва] / Н. Дектярева // Квартира 63. – 2014. – № 1. – С. 10–11.
69. **Жуков, В.** Особенный Христос : Неизвестная икона Григория Журавлёва в Самаре [в семье самар. художника хранится икона «Спас на престоле» (забракованный Г. Журавлёвым фрагмент росписи храма в с. Домашка)] / В. Жуков // Самарская газета. – 2014. – 28 июня. – С. 8. – URL: <https://sgpress.ru/allfiles/72662.pdf>
70. **Карасев, В.** Иконы Журавлёва выставят в Москве : [в Центральном музее древнерусской культуры и искусства им. Андрея Рублева 3 апреля откроют выставку, посвященную жизни и творчеству Григория Журавлёва] / В. Карасев // Волжская коммуна. – 2021. – 24 марта. – С.13. – URL: <https://yadi.sk/i/bc4vkbuM9EAbwA>
71. **Пархоменко, Л. А.** Иконописное наследие Г. Н. Журавлёва в музеях Самарского края / Л. А. Пархоменко // Вестн. Моск. гос. ун-та культуры и искусств. – 2012. – № 4. – С. 190–196. – URL: <https://sciup.org/14489266>
72. **Русяева, К.** Выставка одной иконы : [о выст. одного экспоната в особняке Курлиной – иконы пресвятой Богородицы «Млекопитательница», напис. в 1910 г. крестьянином с. Утёвка, безруким, безногим худож. Г. Н. Журавлёвым] / К. Русяева // Репортер. – 2002. – 18 окт. – С. 7.
73. **Соломина, И. Ю.** Роль музея Григория Николаевича Журавлёва в формировании туристского пространства Самарского региона / И. Ю. Соломина, Л. В. Чернецова // Современные проблемы сервиса и туризма. – 2018. – № 1. – С. 141–150.

Последователи Г. Журавлёва: ученики и художники-инвалиды

74. **Бондаренко, А.** «Преодолев жестокость природы» : Художник из Самар. обл. своей жизнью доказывает, что даже самая тяжелая болезнь не может сломить человека; [О самар. художнике Д. Барышеве и об иконописце Г. Журавлёве] / А. Бондаренко // Независимая газ. – 2003. – 1 дек. – С.16.
75. **Малиновский, А. С.** Ученик иконописца Григория Журавлёва : [о Василии Григорьевиче Попове] / А. Малиновский, Т. Конякина // Рус. эхо. – 2016. – № 6 (113). – С. 230–235.
76. **Слободской, В.** Вся наша жизнь – борьба : О самар. художниках, чьи иконы и картины написаны кистью, зажатой в зубах: [Об иконописце Г. Журавлёве и отраднен. художнике Д. Барышеве] / В. Слободской // Самарская газета. – 2002. – 10 дек. – С.6.

77. **Владимиров, П.** Дорогой правды и добра : [27 февраля 2018 г. в Нефтегорском районе Самарской области состоялись очередные Малиновские чтения памяти самарского писателя А. Малиновского] / П. Владимиров // Рус. эхо. – 2018. – № 2 (133). – С. 289–293.
78. **Гринева, М.** О человеке, открывшем Григория Журавлёва : как директор химических заводов, доктор наук поведал миру о трудах уникального иконописца: [в Самарском епархиальном церковно-историческом музее открылась выставка «Малиновский А. С. – инженер, ученый, писатель, открывший миру Журавлёва Г. Н.» / М. Гринева // Самарская газета. – 2018. – 24 нояб. – С. 7. – URL: https://sgpress.ru/wp-content/uploads/2018/11/198_24112018.pdf
79. **Карасев, В.** Александр Малиновский: «Книга о Журавлёве завершится, когда я найду еще две иконы» : [интервью с писателем А. Малиновским об исслед. жизни и творчества худож. Григория Журавлёва] / В. Карасев // Волжская коммуна. – 2012. – 8 дек. – С. 29. – URL: <https://yadi.sk/i/RnEHTl5QbEu-hA>
80. **Карасев, В.** Памяти писателя и ученого / В. Карасев // Волжская коммуна. – 2018. – 23 нояб. – С. 18. – URL: <https://yadi.sk/i/kPvE8l71dQiExg> О выставке «Малиновский А.С. – инженер, ученый, писатель, открывший миру Журавлёва Г.Н.» в Самарском епархиальном церковно-историческом музее.
81. **Карасик, В.** Тайны Утёвского храма : расследовал писатель Александр Малиновский [книга, посвященная с. Утёвка и храму Святой Троицы, вышла в издательстве «Русское эхо»] / В. Карасик // Волжская коммуна. – 2009. – 15 окт. – С. 7.
82. **Малиновский, А. С.** В поисках утёвской Мадонны : [беседа с самар. писателем А. С. Малиновским] / записал Г. Коноплев // Аргументы и факты. – Самара. – 2015. – Авг. (№ 32). – С. 3.
83. **Малиновский, А. С.** «С Божьей помощью...» [о Г. Журавлёве, его работах и поиске материалов о нём] // Русское эхо. – 1995. – № 2. – С. 198–214.
84. **Малиновский, А. С.** Утёвские находки // Волжская коммуна. – 1992. – 15 сент. – С. 3; 16 сент. – С. 3; 18 сент. – С. 3; 19 сент. – С. 7.

* * *

85. **Творческое наследие Александра Станиславовича Малиновского** <http://malinovsky-as.ru/publications/>

Видеофильмы

- Безрукий и безногий иконописец Григорий Журавлёв. – URL: <https://yandex.ru/video/preview/9505902839759490928>
- Журавлёв Григорий Николаевич иконописец. – URL: <https://yandex.ru/video/preview/11914036666760501685>
- Григорий Журавлёв (из цикла «Самарские судьбы»). – URL: <https://yandex.ru/video/preview/585003349624679182>
- История живописца без рук и ног Григория Журавлёва. – URL: <https://yandex.ru/video/preview/1952883050677464588>